
  
 

  

  
  

Дело Блинова ничему не учит его коллег

 

  
За взятки задержан очередной профессор мединститута

- Некоторое снижение активности борьбы с коррупцией в начале прошлого года вызывало
обеспокоенность. Следственный комитет не занимается выявлением, фактически мы
расследуем те материалы, которые передают в наше ведомство коллеги по
правоохранительному блоку, имеющие право заниматься оперативно-разыскной
деятельностью. На сегодня мы не можем сказать, что борьба с коррупцией в Мордовии
отвечает реалиям дня. Эта работа должна быть активизирована. Пока дел на чиновников
республиканского уровня в производстве следователей нашего ведомства нет, дела есть на
чиновников районного уровня. 

Несколько дней назад я принимал решение о возбуждении уголовного дела в отношении
одного из директоров школы в Атюрьеве. Он был задержан с поличным, подозревается в
получении взяток со своих подчиненных - учителей - за покровительство по службе. Суммы
взяток различные. Пока не будем раскрывать все детали уголовного дела.
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Очередной факт получения взяток был зафиксирован в Медицинском институте мордовского
университета. Видимо, дело заместителя директора Дмитрия Блинова ничему не учит его
коллег. Буквально после Нового года за получение взятки был задержан другой сотрудник
этого института - 63-летний профессор кафедры патологии с курсом патологической
физиологии Владимир Слесарев. Заведующий курсом патологической физиологии брал
взятки со студентов за сдачу зачета. Преступление было выявлено сразу после Нового года.
Пока в деле фигурирует 15 фактов получения денег. Один зачет стоил 2 тысячи рублей, 15
студентов 4-5 курсов, обучающихся по специальности «Лечебное дело», согласились сдать
предмет за деньги. Общая сумма взятки на сегодняшний день составила 30 тысяч рублей. 

Я уже не знаю, как до людей нужно доводить информацию о том, что не стоит этим
заниматься. Человек прекрасно знал, что его коллегу привлекают к уголовной ответственности
за получение взяток от студентов, и, несмотря на это, продолжил брать взятки, как ни в чем не
бывало! Возможно, наказание за взяточничество у нас довольно мягкое, поэтому люди не
боятся брать. В Китае, например, за взятки публично расстреливают, но полностью от
коррупции они все равно избавиться не смогли. Правда, масштабы таких преступлений у них
заметно снизились. Суровость наказания кого-то, безусловно, останавливает. 

О рухнувшем пролете в Ромодановском общежитии

- Расследование по этому делу продолжается, были назначены экспертизы. По последней
информации, получены результаты строительной экспертизы. Согласное ее выводам
обрушение явилось следствием нарушения норм при строительстве. В частности, отмечено
смещение проектного положения кирпичной кладки и т.д. Сейчас мы будем анализировать
заключение экспертизы и выяснять, кто за все это отвечал. 

Наши претензии будут предъявлены тому, на ком лежала ответственность за соблюдение всех
норм. Уголовное дело возбуждено по двум статьям: «Халатность» и «Предоставление услуг, не
отвечающих правилам безопасности». По последней статье поясню: поскольку это общежитие,
то оно предоставляло услуги по проживанию. Конкретные лица, ответственные за обрушение,
пока еще не определены. Будем разбираться, кто строил это здание, оно было возведено
довольно давно, возможно, там были перестройки, переделки - это все будет проверяться и
учитываться. Здание могло быть построено одной организацией, а перестраиваться - другими.

  © 2024 Следственное управление Следственного комитета Российской Федерации по Республике Мордовия  

                                               2 / 6



  
 

  

О батушевских собаках

- Дело находится у меня на особом контроле, поскольку это вопиющий факт. Жертвой мог
стать любой, кто передвигается пешком по этому населенному пункту. По делу создана
следственная группа, наши криминалисты долгое время работали в Батушеве. Проведена
большая работа, собрано приличное количество материалов, но, к сожалению, пока
существенно продвинуться в расследовании у нас не получается. Выявлены все собаки в этом
населенном пункте, у всех взяты необходимые биологические образцы для сравнительных
исследований, назначены соответствующие экспертизы. Сейчас ждем результатов.

Ситуация осложняется тем, что нам пока не известно, были это собаки бродячие или
выпущенные хозяевами погулять. От этого будет зависеть квалификация совершенного
деяния. Если это бродячие собаки, отловом которых никто не занимался, то тут нужно вести
речь о должностном преступлении - халатности. Отлов бродячих собак - это элементарная
функция местных властей для нормального функционирования любого населенного пункта.
Если же собаки принадлежат конкретным хозяевам, которые нарушают правила содержания
домашних животных, тогда можно вести речь о причинении смерти по неосторожности.   

О выбросившейся с крыши гимназистке

- Принципиальная позиция Следственного комитета по всем фактам суицида
несовершеннолетних - мы возбуждаем уголовные дела, чтобы следственным путем разобраться
с тем, что произошло, и установить истину. При этом возбуждение уголовного дела не говорит
о том, что по делу обязательно будут подозреваемые. При возбужденном уголовном деле у нас
больше инструментария - можем назначать экспертизы, сроки больше, можем проводить
допросы и очные ставки. Пока основная версия по суициду гимназистки - это неразделенная
любовь. Наверное, добавить к тому, что было написано в средствах массовой информации,
пока нечего. По поводу того, что это не первая попытка суицида гимназистки, об этом
говорили и ее подруги, и родители. Суицидальная склонность у девочки, видимо, имела место.
Чтобы сказать более точно, также будет назначена определенная экспертиза. Школьник, с
которым переписывалась гимназистка, был допрошен, но говорить о деталях того, что он
сказал, я пока не могу.
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О ДТП с участием заместителя главы района

В сентябре прошлого года заместитель главы Атюрьевского района Александр Девятаев и еще
двое сотрудников администрации после торжества в честь дня рождения главы района сели в
машину «Рено-Дастер» и отправились в деревню Русская Велязьма. Дело было ночью на
дороге Атюрьево - Темников. Водитель внедорожника Девятаев сбил 47-летнего водителя
местной пожарной части Ивана Голышева. Мужчина возвращался со смены домой пешком, он
шел по обочине дороги в попутном направлении. От полученных повреждений пожарный
скончался на месте. Местные жители стали утверждать, что за рулем сидел не Девятаев, а
глава района Гусаров.

- Проведенным расследованием не установлено, что в машине, которая насмерть сбила
человека, находился глава района Гусаров, - сообщил Эдуард Новаковский. - По тем
доказательствам, которые были нами получены, за рулем находился заместитель главы района.
Расследование по этому делу идет полным ходом. Недавно мы получили заключение
автотехнической экспертизы, но ее оказалось недостаточно, чтобы расставить все точки над
«i», будем назначать комплексную экспертизу.

О деле директора школы № 38

- Я ознакомился с письмами в поддержку директора школы № 38 Лазарева за подписью
некоторых родители школьников. У меня вызывает недоумение, откуда информация, что мы
проводим проверку достоверности подписей. Для этого нет никаких оснований. Мы проводим
проверку только по сообщениям о преступлениях. В этих письмах никаких сведений о
преступлениях нет. Да, в них довольно много резких высказываний по поводу расследования
этого дела. Хочу сказать, что мы предельно открыты, уголовное дело было возбуждено,
расследовано. Мы считаем, что собрано достаточно доказательств, постановление о
привлечении в качестве обвиняемого было вынесено от моего имени, поскольку Лазарев
является депутатом Госсобрания. Мы в своей позиции уверены. Директор школы отвечает за
ЧП на основании его должностных обязанностей и других школьных документов. В них
прописано, что за жизнь и безопасность учеников отвечает школа. Соответственно там были
документы с конкретными ссылками, которые позволили нам привлечь к уголовной
ответственности именно директора школы. Не надо думать, что это какие-то голословные
обвинения. Виновен или невиновен, решит суд.

  © 2024 Следственное управление Следственного комитета Российской Федерации по Республике Мордовия  

                                               4 / 6



  
 

  

О новинках криминалистической техники

- Если говорить о самых последних новинках, то на вооружение наших криминалистов
поступил источник экспертного света. Он помог нам в расследовании дела 18-летней Алины
Журловой, которая выбросила своего новорожденного ребенка с третьего этажа. Экспертный
свет позволил нам увидеть на поверхности подоконника ее квартиры следы биологического
происхождения. Потом экспресс-тесты показали наличие в этих следах гемоглобина. Так нам
удалось раскрыть это преступление.

Еще мы активно применяем нелинейный локатор, он помогает обнаруживать в зоне своего
действия полупроводниковые приборы. С его помощью можно, например, устанавливать
местонахождение спрятанных телефонов. Также мы используем прибор для декодирования
данных с мобильных телефонов, даже поврежденных. Все эти достижения науки и техники
нам очень помогают. С каждым годом появляется все более совершенная техника, которая
помогает нам эффективно раскрывать преступления. 

29 детей стали жертвами половых преступлений

- Минувший год выдался непростым, в республике зарегистрировано 9190 преступлений, из
них 1737 - особо тяжкие и тяжкие. За минувший год совершено 49 убийств и 19 фактов
причинения тяжкого вреда здоровью, повлекшего по неосторожности смерть потерпевшего, 11
изнасилований. Раскрываемость расследованных убийств возросла и составила 95%, а
раскрываемость изнасилований составила и вовсе 100%. По итогам работы за год
Следственное управление по Мордовии заняло 13-е место по России.

Ежемесячная нагрузка на следователей Следственного управления по рассмотренным
сообщениям о преступлениях составила 13,9 сообщения на одного следователя. За 2015 год
следователями управления направлено в суд 520 уголовных дел. 

Одно из приоритетных направлений деятельности Следственного управления - работа по
защите прав и интересов несовершеннолетних. В 2015 году в производстве следователей
находилось 83 уголовных дела о преступлениях, совершенных в отношении
несовершеннолетних, из которых 29 дел составляли уголовные дела о половых преступлениях.
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По этой категории дел потерпевшими признаны 26 детей в возрасте от 5 до 17 лет. Пять
уголовных дел касались убийств несовершеннолетних, столько же дел о доведении
несовершеннолетних до самоубийства.

За 2015 год раскрыто и расследовано 21 преступление прошлых лет, среди которых 5 убийств
и столько же половых преступлений. Установлены подозреваемые в изнасилованиях,
совершенных в 1997 и 2003 годах. Раскрыты: убийство 24-летней уроженки Чувашии, тело
которой было обнаружено в сентябре 2014 года во время полевых работ в Кочкуровском
районе, убийство с изнасилованием двух жительниц Саранска, одна из которых являлась
несовершеннолетней, в 2007 году и другие.

Эдуард АНЮТИН, еженедельник "Вечерний Саранск"

19 Февраля 2016
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